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René Simmen, Präsident 
 

z.Hd. der Delegiertenversammlung vom 22. Juni 2024, Rest. Krone, 9607 Mosnang 
 

 

  Aus dem Verband: 
 

Nachdem die Umstrukturierung 2022 weitgehend umgesetzt werden konnte, ging es für den Vorstand 

und mich darum, die personelle Situation in der Verbandsführung und auf der Geschäftsstelle zu regeln. 

Der Bereich Finanzen wurde, durch den Rücktritt von Marianne Kern, vakant und ist bis zum heutigen 

Tag, trotz intensiver Suche, leider noch nicht besetzt. Allerdings stellte sich Marianne zur Verfügung, im 

Anstellungsverhältnis, den Finanzbereich und einige weitere Aufgaben der Geschäftsstelle weiterhin zu 

betreuen und unterstützen. Trotz der Komplexität der vielen Aufgaben, welche die Geschäftsstelle zu 

erledigen hatte, konnten wir, dank ihrer Unterstützung, die vergangenen 2 Jahre in der Administration 

bewältigen. Ein grosser Dank gilt hier auch den übrigen Mitarbeiterinnen, Fiona Kern 

(Geschäftsstellenleiterin), Cornelia Kacem (Administration) und Martina Bill (Administration Einrad). Sie 

alle leisteten einen wertvollen Beitrag bei der Erledigung der Verbandsausgaben. 

 

Leider gab für die Mitglieder unangenehme Situationen im Zusammenhang mit der Kommunikation zur 

Geschäftsstelle. So war diese über einen längeren Zeitraum nicht oder nur schwer zu erreichen, weil die 

Telefon- und Netzwerkverbindungen unzuverlässig verfügbar waren. Seit geraumer Zeit sollte es jedoch 

besser klappen und die Geschäftsstelle für Anliegen der Vereine und Mitglieder zur besseren Verfügung 

stehen.  

Fiona Kern, unsere Geschäftsstellenleiterin hat sich entschieden ab Ende Juni 2024 ihre berufliche 

Karriere weiterzuverfolgen und hat deshalb ihre Stelle bei SIUC gekündigt. Ich danke ihr im Namen des 

Vorstandes und aller Mitglieder für ihren Einsatz in der Geschäftsstelle und bei den vielen 

ausserordentlichen Einsätzen für unseren Verband und Sport. Ihre Nachfolgerin, Frau Barbara Masnari 

wird ihre Stelle bereits am 1. Juni 2024 antreten und durch Fiona und Marianne Kern kompetent und 

sorgfältig in ihre neue Tätigkeit eingeführt. Ich wünsche ihr viel Freude in ihrer neuen Tätigkeit beim.  

 

Die Zusammenarbeit mit Swiss Cycling wird von Jahr zu Jahr besser und professioneller. So durften wir 

seit dem Herbst 2023 das neue Mitliedersystem in Betrieb nehmen und seither auch einige 

«Kinderkrankheiten» bereinigen. Das vereinfacht nun die Arbeit im Sekretariat im Bereich 

Mitgliederverwaltung aber auch bei den Lizenzen. Nun gilt es diese auch von Seiten der Vereine zu 

pflegen, damit die Daten so gut als möglich aktualisiert sind. Das heisst, wenn Adressänderungen oder 

personelle Funktionsänderungen in den Vereinen stattfinden, diese auch zeitnah gemeldet bzw. 

bearbeitet werden.  

 

Günter Altwegg ist den meisten bekannt als langjähriger Verantwortlicher für das Kommissärswesen im 

Kunstradfahren.  Aus diesem ist er per Ende 2023 zurückgetreten und wurde wohlverdient an den 

verschiedenen Anlässen gebührend verabschiedet.  

Was eher wenige wussten ist, dass er auch Mitglied der Geschäftsprüfungskommission war. Auch dieses 

Amt hat er per Ende 2023 abgegeben und geniesst seinen wohlverdienten «Ruhestand». Ihm gebührt, für 

all die Jahre seines Schaffens, der grösste Respekt und Dank von uns allen. Vielen Dank Günti. 

 

 



 

 

  

 Veränderungen im Vorstand: 
 

In personeller Hinsicht wird es per DV 2024 im Verbandsvorstand einige Veränderungen geben.  

So habe ich mich entschlossen, aus der Verbandsleitung zurückzutreten. Nach 8 Jahren im Vorstand von 

ATB/SIUC, davon 4 ½ Jahres als Verbandspräsident SIUC, und insgesamt über 45 Jahren in aktiver 

Vorstandstätigkeit in Verein und Verband, ist für mich der Zeitpunkt gekommen, das Zepter in 

kompetente Hände weiterzugeben. So die DV ihre Zustimmung erteilt, freue ich mich, dass Marianne 

Kern die Verbandsleitung als Präsidentin übernehmen wird.  

 

Auch unser langjähriger Bereichsleiter Einrad, Chregi Peier, hat sich entschlossen, nach sehr 

erfolgreicher Karriere, kürzer zu treten und die Leitung seinem kompetenten und motivierten 

Teamkollegen, Nicolai Krieger, zu übergeben. Er wird als neues Vorstandsmitglied vorgeschlagen.  

 

Für den Bereich Marketing konnten wir, in der Person von Marco Scanderbeg, einen sehr versierten 

Marketingspezialisten gewinnen, der erst noch aus den eigenen Reihen, nämlich dem Radball, kommt.  

Auch er wird als neues Vorstandsmitglied vorgeschlagen werden. 

 

Die übrigen Vorstandsmitglieder, Esther Frischknecht (Kunstrad), Stefan Marty (Radball), Joel Schmid 

(Marketing neu Beisitzer) bleiben uns glücklicherweise erhalten.  

 

Nur….Für den Bereich Finanzen suchen wir ,immer noch intensiv nach einer geeigneten Person, die 

bereit wäre das Amt zu übernehmen. Bitte melde dich!!!!! 

 

  Aus dem Sport: 
 

Im sportlichen Bereich waren die Herausforderungen seitens des Verbandes ebenfalls markant gestiegen. 

Leider ist es international immer schwieriger geworden Veranstalter zu finden, welche bereit sind, einen 

internationalen Anlass (EM, WM) zu organisieren. Vor alle im Junioren-Bereich. Deshalb mussten in der 

Vergangenheit oft Schweizer Vereine einspringen, damit diese Wettkämpfe doch noch durchgeführt 

werden konnten. So z.B. die Junioren-EM 2022 in Schaffhausen oder 2023 in Wallisellen, welche mit SIUC 

als Veranstalter, in toller Zusammenarbeit mit vielen Helfern aus fast allen Vereinen der Schweiz, 

durchgeführt wurde. An dieser Stelle meinen ganzen herzlichen Dank an alle Vereine und Helfer, die ein 

erfolgreiches Gelingen ermöglichten. Ich hoffe sehr, dass es die übrigen Hallenradsportbetreibenden 

Länder künftig vermehrt schaffen, in ihrem Land attraktive Veranstaltungen zu organisieren.  

Leider konnte ich an den Junioren-EM 2024 in Amorbach nicht persönlich dabei sein. Umso mehr haben 

mich die riesigen sportlichen Erfolge unserer SportlerInnen mit 1 EM-Titel und 4 weiteren Medaillen 

riesig gefreut. Das stimmte mich für die künftige Entwicklung im Schweizer Hallenradsport sehr positiv.  

 

WM 2022 in Gent vom 4.-6-11.2022 mit Medaillen Bronze im Einer Frauen, Silber im 4er offen, Bronze im 

Radball stand einmal mehr unter dem Druck der Deutschen Mannschaft.  

Die Radsport-WM vom 11.-13. August 2023 in Glasgow, welche zum ersten Mal überhaupt mit sämtlichen 

Radsportarten, also auch dem Hallenradsport, an einem Ort durchgeführt wurden, waren ein absolutes 

Highlight für SportlerInnen, TrainerInnen, Angehörige und natürlich auch für uns als Verband. 

Abgesehen davon, dass die Leistungen mit einem Weltmeistertitel im 4er offen 2 weiteren Medaillen im 

Radball und 2er Frauen gekrönt wurden. Ein toller Erfolg für das Schweizer Team.  

 

 

 

 

 

 



 

 

Eine besondere Freude bereiten mir seit Jahren unsere Einradhockeyaner. Wenn sich im Radball und 

Kunstrad bezüglich National-Wettkampfmacht die Deutschen Mannschaften seit Jahren als Übermacht 

zeigen, sind das im Einradhockey die Spieler und Spielerinnen unserer Schweizer Mannschaften. Darauf 

sind SIUC und ich mega stolz und hoffen, dass diese Stärke weiterhin so anhält. Weltmeister, 

Doppelweltmeister und das Gleiche bei Europameisterschaften gepaart mit nicht minder 

erwähnenswerten Erfolgen in anderen Eiraddisziplinen. Da könnte man schon mal die Übersicht 

verlieren. Meine riesige Gratulation an das Schweizer Einrad-Team und Trainer und Betreuer. Aber auch 

an die Leute im Hintergrund, welche dem Team den Rücken Administrativ und technisch freihalten.  

 

Schlusswort und Dank 
 

 

 

Zum Schluss möchte ich euch allen von ganzem Herzen danken. Allen, die ihr 

Herzblut, ihre Energie, ihre Freizeit zum Wohl unseres Verbandes, Vereines und 

dem Sport zur Verfügung stellen. Ihr seid eine Bereicherung für die Gesellschaft. 

Ich bin überzeugt, dass eure Arbeit nachhaltig ist und euch selber Freude und 

innere Befriedigung gibt. 

Riesiger Dank an meine VorstandskollegInnen, an die Mitarbeiterinnen auf der 

Geschäftsstelle, Fiona Kern, Cornelia Kacem und Martina Bill und Marianne Kern 

für ihren unermüdlichen Einsatz. Alle haben nebst der Verbandsarbeit auch in 

ihren Vereinen und/oder anderen Funktionen Mehrfachbelastungen zu 

bewältigen. Allen FunktionärInnen, die sich für den Verband, die Vereine und 

ihren geliebten Sport einsetzen. Auch ihnen gehört unser aller grösster Dank. 

 

Liebe Mitglieder, Vereinsverantwortliche, VorstandskollegInnen und Freunde.  

Meine Amtszeit geht am Tag der DV 2024 zu ende. Danke, dass ich in den 

vergangenen Jahren mit euch Teil einer unglaublich spannenden Sportart sein 

durfte. Mit euch an den Wettkämpfen mitfiebern durften und die Freuden an Erfolg 

und die Sorgen, wenn’s mal nicht so gut lief, teilen zu durfte.  

 

Ich wünsche euch für die Zukunft Gesundheit, Glück und Zufriedenheit. Freude 

und Befriedigung in allem, was ihr tut. Danke für eure Treue und die 

Unterstützung, mit der ihr Swiss Indoor- & Unicycling auch in Zukunft motiviert. 
 
 

René Simmen, Präsident SIUC 
 
Mai 2024 

 


